LE MANGANÈSE

Le Mexique occupe la huitième place dans le monde parmi les producteurs de manganèse; il est aussi l'un des deux pays occidentaux qui possèdent les plus importants dépôts de ce minéral. Les réserves prouvées du pays sont d'environ dix millions de tonnes. La production de 1994 a été de 91 272 tonnes, en régression de 21 pour 100 par rapport à l'année précédente. Selon la *Cámara Minera de México (CAMIMEX)*, Chambre minière du Mexique, cette baisse est le résultat de corrections d'inventaire. À mesure que l'industrie de l'acier prendra de l'ampleur au Mexique, la demande de manganèse ira en s'accroissant, car ce dernier est l'un des ingrédients essentiels à la production d'aciers fins.

Ø

1

O

O

Minera Autlán, le principal producteur, est une ancienne entreprise d'État qui a été privatisée en 1991. La société possède de nombreuses mines et raffine par ailleurs des nodules d'oxyde de manganèse et du bioxyde de manganèse pour la fabrication de piles. La société est principalement établie dans l'État d'Hidalgo.

LA CLIENTÈLE

Le secteur est dominé par d'importants groupes mexicains, qui sont de plus en plus souvent associés à des entreprises étrangères.

Les entreprises d'État, qui étaient autrefois les plus gros acheteurs d'équipement et de services miniers, ont été graduellement remplacées par des sociétés privées. Le gouvernement mexicain a maintenant vendu à des entreprises du secteur privé la plupart des intérêts qu'il détenait dans le secteur minier et métallurgique.

Au début de 1994, le Mexique comptait 15 000 mines, exploitées par 800 sociétés. Le gros de l'activité minière est cependant contrôlé par un petit nombre de grands groupes. Selon *Expansión 500*, le nombre de compagnies minières figurant sur la liste des plus grandes entreprises mexicaines est passé de sept en 1994 à douze en 1995.

Le plus grand groupe minier du Mexique est Grupo Industrial Minera México, qui emploie environ 14 000 personnes et a un chiffre d'affaires proche de quatre milliards de pesos. Selon la presse, la société réalise 55 pour 100 de ses ventes à l'exportation et appartient à 100 pour 100 à des intérêts mexicains. Son chiffre d'affaires a connu une augmentation de 31 pour 100 en 1994. Grupo Industrial Minera México est propriétaire de Mexicana de Cobre, Mexicana de Cananea, Industrial Minera México, S.A. et Zinc de México. Elle détient également des intérêts dans Minerales Metálicos del Norte et México Desarrollo Industrial Minero.

